

**BAIX EBRE**

Un campo de golf cerca de Tortosa

SÍLVIA BERBÍS
TORTOSA

Hace apenas cuatro años, el Gobierno del Partido Popular pintó en Vinallop (Tortosa) unas marcas de color rosa que indicaban el punto de captación de agua para el macrotrasvase del Ebro. Hoy, terrenos fértiles de naranjos ubicados apenas a unos centenares de metros de ese punto fatídico están siendo adquiridos por una empresa que promueve la construcción del que podría ser el primer campo de golf de las tierras del Ebro. La compatibilidad de ese proyecto con los preceptos de la Nueva Cultura del Agua que tanto proclamaron en esa zona suscita cierta inquietud, una preocupación que choca con los que recuerdan que este territorio también tiene derecho al desarrollo urbanístico.

En un extremo, la entidad ecologista Gepec se muestra contundente en su rechazo al proyecto. «**Consideramos absolutamente incongruente que en las tierras del Ebro, que fueron y quieren continuar siendo el motor de la Nueva Cultura del Agua, se pueda justificar uno de estos macroproyectos consumidores y destructores del medio ambiente**», señala Ximo Esteller, miembro de la organización. Para el Gepec, aceptar este modelo de desarrollo significa apostar por un consumo de agua muy superior al que se registra en núcleos urbanos convencionales, además de la destrucción de valores naturales autóctonos.

Pero el representante del alcalde

de Tortosa (PSC) en la pedanía de Vinallop, Santiago Forné, defiende que la iniciativa, cuya inversión rondaría los 200 millones de euros, beneficiará notablemente al pequeño núcleo de población, donde residen unos 400 vecinos. «**Saldremos ganando en todos los aspectos**», dice.

Ante las voces críticas, Forné se proclama antitransvase y sostiene que hay una gran diferencia entre el proyecto urbanístico que la sociedad Tortosa Golf Resort promueve en Vinallop y los que han proliferado en los últimos años en la costa levantina, contra los que la Plataforma en

El proyecto se concentra en unas tierras de Vinallop, al lado del Ebro

Defensa del Ebro lanzaba sus reclamaciones en plena lucha contra el Plan Hidrológico Nacional, como ejemplo de un modelo insostenible de gestión del agua.

«**El hecho diferencial es que en la Comunidad Valenciana se construyen campos de golf y grandes urbanizaciones y no hay agua, mientras que aquí, por el contrario, sí la hay, así que lo absurdo es que esas instalaciones se hagan en el desierto en lugar de hacerlas en los lugares donde se dispone de recursos hídricos**», asegura. «**La Nueva Cultu-**

ra del Agua significa sacar provecho de los recursos de una forma sostenible, así que lo que tenemos que hacer de una vez por todas es crecer», matiza.

El representante municipal añade: «**En todos los países europeos el desarrollo ha ido vinculado a los ríos excepto aquí, que la riqueza se ha ido hacia Tarragona y Valencia, así que, ahora que nos llega el momento, lo que debemos hacer es encontrar un equilibrio que nos permita avanzar**».

Forné reconoce que habrá un incremento del consumo de agua. «**Pero también de los servicios y, concretamente para Vinallop, de los ingresos, porque la población crecerá y nos corresponderá una mayor aportación económica**», dice.

Un hotel y 1.100 viviendas

Naturalmente, también habrá beneficios directos para algunos vecinos que tengan fincas en la zona del proyecto, que contempla, además del campo de golf, la construcción de un hotel de lujo y 1.100 viviendas.

Para que prospere el proyecto, que también es bien visto por el Ayuntamiento de Tortosa, la Generalitat deberá aprobar el nuevo Plan General de Ordenación Urbana del municipio, que ya propone la recalificación de los terrenos rústicos afectados como urbanizables. Y también deberá levantar la moratoria que impuso a la construcción de campos de golf en Catalunya. «**Confiamos que eso suceda hacia el verano**», comenta Forné. ≡



JOAN PUIG

▶▶ Barranco. ▶ Aspecto del solar que apuede albergar el campo.

euros en la primera andadura europea, saldrán de su propio bolsillo, en concreto, de una ampliación de la hipoteca del piso, y también de algunas colaboraciones periódicas con varios medios de comunicación. Pero este viajero acostumbrado a dejar poco margen a la improvisación ha previsto, además, dotar el viaje con

El empresario dedicará más de tres años a visitar los 5 continentes

un valor añadido que podría ayudarle a su regreso: el proyecto *Tomar el pulso al mundo*.

Se trata de recoger opiniones sobre cuestiones tan trascendentales como los grandes problemas mundiales y sus posibles soluciones o, en un ámbito más personal, el secreto de la felicidad. «**Preguntas que yo mismo me he hecho y que nunca he sabido responder**», dice. En total,



JOSEP GARCIA

▶▶ El viajero ▶ Jan Bover y su autocaravana en la plaza de Vic.

la iniciativa pretende recopilar mil entrevistas filmadas y otras 5.000 escritas, vía internet.

De momento, Jan ha empezado a calentar los motores y, antes de partir, ya ha entrevistado a un par de docenas de personajes, entre los que se encuentran rostros tan representativos como los filósofos Josep M. Terricabras y Raimon Pannikar, la diputada de ICV Bet Font y el periodista Mikimoto.

Otro libro

«**Este proyecto adicional empezó como una excusa para el viaje, pero al final se ha convertido en otra fuerza motivadora**», asegura. En un futuro no muy lejano, Jan pretende sacar jugo a todas sus experiencias y convertir este material en otro libro o en un documental de televisión.

«**Espero que el viaje sirva para cambiar mi forma de vivir. Pero también confío que cambie mi forma de ser**», dice. De sus palabras se desprende que el objetivo de la vuelta al mundo se sitúa más allá de la búsqueda de rincones inhóspitos. ≡